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Décembre 2008 

Nouvelles du Forum  

 
Du 21 au 23 novembre 2008, les membres du comité élargi de 
planification du Forum se sont rencontré-es afin de 
poursuivre la planification pour la semaine culminante du 
Forum à l’été 2009 à Cap-Rouge. En plus des membres 
réguliers, le groupe accueillait les membres du comité du 
Forum pour les plus jeunes membres : Sœurs Chantal 
Desjardins, Elizabeth Roy et Hang Trân. 
 

Dans son mot d’ouverture, Soeur Kesta Occident, animatrice générale, nous rappelle 
que le Forum est un moment important d’aventure avec Dieu, une aventure qui 
réclame une disponibilité à Dieu pour accueillir les surprises de l’Esprit en tout 
temps. C’est un appel à nous reconnaître comme des femmes « au service de la 
grâce » pour être au monde d’aujourd'hui témoins d’une Bonne Nouvelle. 
 
Lors de ses visites récentes dans quelques régions, Soeur Kesta constate qu’il y a 
un intérêt marqué des sœurs pour le Forum. D’ailleurs, nous nous réjouissons d’avoir 
reçu au-delà de 225 inscriptions pour les sœurs et 13 pour les Associé-e-s. L’âge 
des participant-e-s varie entre 21 et 91 ans.  Les personnes qui ne pourront pas se 
rendre à Ste-Foy auront la possibilité de participer par le biais de l’Internet qui, 
nous l’espérons, sera disponible pour chacune qui désire suivre le déroulement de 
chaque journée. 
 
Dès le début de la rencontre, la question de la prudence à poursuivre le projet du 
Forum, étant donné le contexte économique actuel a été soulevée. L'Administration 
générale confirme que le Forum leur apparaît comme une priorité de la Congrégation  
à ce temps-ci. Cependant, nous ne pouvons profiter de tout et devons faire des 
choix à d’autres niveaux.  
 
Le thème de la Diversité est à l’étude dans les régions actuellement. Des échos de 
cette réflexion ont été partagés : 
 

• rapprochement entre diversité et beauté, 
• rapprochement entre diversité et le « non à la violence », 
• le défi du respect dans la diversité. 
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On note également des acquis dans la Congrégation face à la diversité : 
 

• un souci de mieux se connaître personnellement, 
• apprentissage de la prise de parole : se dire, 
• effort pour apprendre et respecter la langue de l’autre, 
• souci plus grand de la Congrégation dans sa diversité; ouverture à sa réalité, 
• disponibilité pour des services de Congrégation.  
 

On remarque également qu’il y a des défis et des appels face à la diversité : 
 

• défi quotidien de la conversion des cœurs, 
• passage des principes à la réalité quotidienne : 
 – apprendre à aimer l’autre au lieu d’essayer de la changer 
 – entrer dans le regard de l’autre, 
• défi de communion et non de tolérance entre nous, 
• c’est une aventure de  « penser Congrégation », 
• la diversité, un message important pour une prise de conscience personnelle 

qui nous fera découvrir la beauté et la richesse de Sainte-Croix. 
 
Sûrement, vous avez exploré ces points et bien d’autres encore lors de votre 
réflexion sur le thème de la diversité. Les participant-e-s ont été invité-e-s, lors 
de la rencontre de la fin de semaine, à répondre à cet appel à la diversité en 
écrivant sur le tableau des mots qui les rejoignent dans ce sens. Et voici que nous 
avons vu apparaître les mots accepter, ouverture, différences, reconnaître… et 
plusieurs dessins symboliques… 
 
Au cours de la rencontre, les responsables des différents sous-groupes ont informé 
les membres du comité où elles en sont rendues dans la préparation. Disons que ça 
avance bien!  Quelques bribes du Forum : 
 

• nous accueillerons Soeur Nancy Schrek, pour nous aider à réfléchir sur un 
thème du Forum; 

• Daniel Cadrin, OP fera une présentation, en plus de son rôle comme animateur 
au Forum; 

• des chants en lien avec l’esprit du Forum ont été composés jusqu’à date par 
Sœurs Réjeanne Saint-Denis, Chantal Desjardins, Norma MacDonald; 

• des sœurs ont accepté d’être interviewées et filmées afin de donner leur 
témoignage; ces vidéos seront présentées à différents moments; 

• il y aura des espaces de temps pour « se dire » et « s’entendre »; 
• et tellement d’autres surprises… 
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Les membres du comité se sont redit les objectifs du Forum et ont réitéré que 
nous sommes toutes déjà en Forum depuis janvier 2008. Les fruits de communion, 
de partage, d’accueil de la diversité que vous cueillez pendant et après vos 
rencontres sont déjà des fruits du Forum! 
 
Un partage à la fin de la rencontre a permis d’exprimer que : 
 

• l’on reconnaît l’immense travail de chacune malgré les exigences des services 
apostoliques qu’elle assume régulièrement, 

• c’est une expérience positive de mise en commun et d’interdépendance et de 
complémentarité, 

• les moments de prière et de partage sont précieux pour nous sentir en 
communion et nous ouvrir à l’Esprit qui fait route avec nous… et nous réserve 
des surprises, 

• nous portons quelques inquiétudes : un horaire trop chargé, la grandeur des 
salles, la capacité des personnes à mobilité réduite de se déplacer à travers 
de campus, etc.… 

 
La rencontre s’est terminée avec le dîner. Pour sa part, le comité de planification du 
Forum des plus jeunes membres a poursuivi sa discussion toute l’après-midi, Le 
Forum regroupera 
 

� 9 novices 
� 19 sœurs à vœux temporaires 
� 22 sœurs ayant prononcé leurs vœux perpétuels depuis 2000 et les sœurs 

ayant moins de 55 ans. 
 
Dès le début de la nouvelle année, vous aurez l’occasion de réfléchir davantage sur 
le thème de la communion. Nous faisons déjà  l’expérience de cette communion en 
pensant à vous toutes dans les préparations, et en accueillant la collaboration 
importante de chaque région. 
Ensemble 

 
Lucienne Landry, c.s.c. 

Secrétaire générale 


